

2012年
9月1日
No.148

さざなみ

〒520-0043
大津市中央1丁目5-25
小堀マンション2030号室
さざなみネット
(金融労連・全国金融産業労働組合滋賀分会)

金融ユニオン第4回定期全国大会 仲間のいることを実感し ともに連帯を

金融ユニオン第4回定期全国大会が、8月25日、愛知県豊橋市民センターで開催され、全国から代議員・役員・オブザーバー38人（うち1人委任状）が参加、さざなみネットから浦谷分会長が代議員、山崎書記長が本部役員として参加しました。

牧野委員長は「東日本大震災と福島原発事故は、国のかたちを根底から問うものとなった。各地で起きている反原発の行動など、個人個人が考えて行動するようになってきた。私たちの周りにも声を上げる仲間が増えてきている。雇用不安・パワハラなど職場に問題が多く、たくさんの労働相談があった。いろいろな悩みながらも、やっと金融ユニオンにたどり着いた新しい仲間が多くおられる。仲間のいることを実感し、同じ思いで、力を合わせて行動していこう」とあいさつをしました。

下記日程のとおり議案が提案され、代議員として参加した新組合員をはじめ23人が、非正規労働者の状況・パワハラ・男女差別・成果主義賃金・組合員拡大などについて発言し、議案について審議しました。



あいさつをする牧野委員長

審議終了後、すべての議案が全員一致で採択され、新年度の執行委員の中から、三役が次のとおり選出されました。

新三役(委員長) 浦野 弘(新)
(副委員長) 伊藤宗孝(再)・山崎幸雄(再)
(書記長) 松井美智子(再)



岩波 美智子さん 画

浦谷代議員の発言(要旨) 職場の状況悪化 日常的な働きかけを

滋賀銀行を退職した私たちOBが、個人加盟の組合をつくり、お世話をしています。毎月分会会議を開き、銀行や職場の動き・仲間の声・相談などを持ち寄り、今までの銀行生活の経験を生かし活動してきました。(裏面へ)

第4回定期全国大会日程

8月25日(土) 13時~17時

- 開会宣言・代議員紹介・議長団選出
大会役員選出
- 中央執行委員長あいさつ
- 祝電・メッセージ披露
- 経過報告
- 議案提案
- 第1号議案 2012年度の運動のまとめ
- 第2号議案 2013年度の運動方針
- 第3号議案 秋季年末闘争について
- 議事審議
- 第4号議案 2012年度決算
・2013年度予算
監査会計報告
- 議案審議・議案採決
- 第5号議案 委員長・副委員長・書記長選出
- 第6号議案 上部団体への役員派遣
・金融労連定期全国大会への
代議員派遣について
- 閉会のあいさつ

(前面から) 分会会議で持ち寄った情報をもとに、機関紙「さざなみ」を毎月2回発行し、組合員やニュース会員などへ郵送しています。

新年会や懇親会などもして、職場の実態を聞き、相談や懇談をしました。

また、メーデー、憲法のつどい、原水禁国民平和大行進、母親大会、原発ゼロに向けた集会や学習会、TPPや消費税大増税阻止共同行動など民主団体が主催する集会に、積極的に参加しています。

組合員は退職者もあり、一進一退の状況です。情報交換しながら、いろいろ手助けして、お互いにかんばっていききたいと思っています。

職場の状況は、パワハラ・いじめなど激しくなっ

ており、労働条件も悪化しています。メンタルヘルス不全や退職者が絶えません。これからも、さらに職場の状況をつかみ仲間に日常的に働きかけられるようがんばりたいと思います。



発言をする浦谷分会長



代議員の発言から 仲間を犠牲にした金融再編 許せない

- 「三井住友トラスト・ホールディングス」傘下の3銀行「住友信託銀行」「中央三井信託銀行」「中央三井アセット信託銀行」が、4月に合併し「三井住友信託銀行」となりました。

非正規で働いてきましたが、新たな目標、ポイント・出来高による給料、パワハラなど、新銀行に不安、危機感を感じ、雇用不安と不公平な処遇改善を求めて組合に加入しました。

この1年間で、東京・大阪・北九州で6人が組合加入となりました。



議案採決の様様

私たちと同じような仲間が、全国の職場にいます。意見が交流できる場、横のつながりができる場、発信できる場ができないか考えています。

- 9月に岐阜銀行との合併を控え職場では、準備に追われています。吸収する側の十六銀行の私たちがさえ大変なのに、される側の岐阜銀行の方々は、大変なストレスや不安を抱えておられるだろうと思います。

新聞報道によると、岐阜銀行は全店舗の約8割を閉鎖し、経営の効率化を進めていく。岐阜銀行の行員600人を300人に減らす、としています。また、岐阜銀行の支店長は次長に、次長は支店長代理に、支店長代理は一般行員にそれぞれ降

格され、パート労働者は雇止めになる、との噂が流れています。

退職に追い込もうと、いじめや嫌がらせが見えないところで、横行してしているのではないかと心配しています。こんなこと許せません。



- 東日本大震災の状況を報告します。見舞金の配分が遅れており、仮設住宅は冬は寒く、夏は暑いひどい状況です。大手ゼネコンが作った仮設住宅は、地域にあった設備でなく問題になっています。2重ローンや集団移住など問題は山積んでいます。銀行の災害対策マニュアルには、銀行の保全についてばかり書いてあり、人間の命については書いてありませんでした。交渉したら「顧客と自分の命を第1に」という文言が入りました。

大会の会場の前に、「うどん そば処」と看板のある食堂があります。豊橋カレーうどんが名物だと聞き食べました。カレーうどんを普通に味わい、食べると、うどんの下から「とろろがのったごはん」が出てきました。カレーと絡めると、とろろがよく合い、2度目の味を美味しくいただきました。

豊橋カレーうどん

